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P L E N Á R I O

ATA DA 039ª SESSÃO SOLENE DA
4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 15ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 20 DE NOVEMBRO DE 2006
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JULIO GARCIA

OUTORGA DE MEDALHAS DE MÉRITO - RESOLUÇÃO N.9/2006

Às dezenove horas, achavam-se
presentes os seguintes srs. deputados:
Afrânio Boppré - Altair Guidi - Ana Paula
Lima - Antônio Aguiar - Antônio Carlos Vieira
- Antônio Ceron - Antônio Luz Neto - Cesar
Souza - Clésio Salvaro - Dionei Walter da
Silva - Djalma Berger - Francisco de Assis -
Gelson Merísio - Genésio Goulart - Herneus
de Nadal - João Henrique Blasi - Joares
Ponticelli - José Serafim - Julio Garcia - Lício
Silveira - Mauro Mariani - Moacir Sopelsa -
Narcizo Parisotto - Nelson Goetten - Nilson
Gonçalves - Nilson Machado - Odete de
Jesus - Onofre Santo Agostini -Pedro
Baldissera - Reno Caramori - Rogério
Mendonça - Romildo Titon - Sérgio Godinho -
Simone Schramm - Unirio Nestor Dalpiaz -
Vânio dos Santos - Wilson Vieira.

SRA. ROSANE TEREZINHA VAILATTI - Fala
em nome de todos os homenageados da
noite; agradece em nome da família apae-
ana a aprovação da Lei Julio Garcia.

Sr. deputado Pedro Baldissera,
segundo secretário;

(Palmas)
Sr. deputado Valmir Comin, terceiro

secretário;O SR. PRESIDENTE (Deputado
Julio Garcia) - Havendo quórum
regimental e invocando a proteção de
Deus, declaro aberta a presente sessão
solene.

(Palmas)
Sr. deputado José Serafim, quarto

secretário;
(Palmas)
Sr. vereador Gean Marques Loureiro,

representando neste ato a Câmara Municipal
de Florianópolis;

Convido os srs. deputados
Herneus de Nadal e Nilson Gonçalves para
conduzirem à mesa as seguintes autorida-
des: (Palmas)

Excelentíssimas autoridades, sras.
deputadas, srs. deputados, a presente
sessão solene foi convocada pela Mesa
Diretora, nos termos da Resolução n.
0010/2006, para a entrega das seguintes
medalhas: Poder Legislativo Catarinense,
Vida Amábile, Castorina Lobo de São
Thiago, dom José Gomes e Maurício Sirotski
Sobrinho.

Excelentíssimo sr. dr. Ivo
Carminati, secretário de estado de
Coordenação e Articulação, repre-
sentando neste ato sua excelência, o sr.
governador do estado Eduardo Pinho
Moreira;SUMÁRIO

DEPUTADA ODETE DE JESUS - Destaca o
trabalho da Fundação Maurício Sirotsky.

(Palmas)
Sr. deputado Herneus de Nadal,

primeiro vice-presidente;DEPUTADO PEDRO BALDISSERA - Reporta-se
ao trabalho de dom José Gomes. (Palmas) Convido todos para, de pé,

ouvirmos o hino nacional, interpretado
pelo Coral da Assembléia Legislativa, sob
a regência do maestro Reginaldo da
Silva.

Sr. deputado Nilson Gonçalves,
segundo vice-presidente;

DEPUTADA SIMONE SCHRAMM - Manifesta-se
a respeito da Medalha de Mérito Castorina
Lobo de São Thiago. (Palmas)

Sr. deputado Lício Silveira, primeiro
secretário;

DEPUTADO NILSON MACHADO - Manifesta-
se a respeito da Medalha de Mérito Vida
Amábile.

(Procede-se à execução do hino
nacional.)(Palmas)
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A Presidência registra com satis-
fação a presença das seguintes autorida-
des: deputada federal Luci Choinaki,
deputado federal Ivan Ranzolin, dr. Felipe
Luz, secretário de estado da Fazenda,
Carmen Emília Zanotto, secretária de
estado da Saúde, sr. Idair Pedro Picinin,
secretário de Desenvolvimento Regional
de Concórdia, sr. Wilson Pereira,
secretário de Desenvolvimento de
Canoinhas, sr. Décio Lima, deputado
federal eleito, sr. Luiz Carlos da Silva,
prefeito do município de Garopaba, sr.
Leoberto Weinerd, prefeito do município
de Canoinhas, sra. Léa Lopes, vice-
prefeita do município de Imbituba, sra.
Rosimeire Puccini Vasel, vice-prefeita do
município de Jaraguá do Sul, vereador
Dorlin Nunes Júnior, neste ato repre-
sentando a Câmara Municipal de
Imbituba, vereadora Juliane Seleme,
neste ato representando a Câmara
Municipal de Canoinhas, sr. Genoir
Simone, presidente da Associação
Catarinense de Medicina, e sr. Hilário
Gottselig, presidente da Fetaesc.

Entre as iniciativas que devem
ser lembradas, estão as campanhas de
conscientização promovidas nos veículos
de mídia do Grupo RBS. Quem não lembra
dos comerciais com o ‘Bicho Papão’ e
outros personagens imaginários infantis?
‘O amor é a melhor herança, cuide das
crianças!’

participar de todos aqueles movimentos e
lutas que querem a igualdade e a fraterni-
dade para todos. Este é o verdadeiro milagre
que vem da fé: acreditar que somos iguais.
Eu acredito que o mundo será melhor,
quando o menor, que padece, acreditar no
menor’. Assim escreveu dom José Gomes,
em 15 de março de 1987.

Nessa mesma linha de atuação,
temos agora o ‘Portal Social’
identificando e dando visibilidade a bons
projetos sociais, mobilizando pessoas
físicas e jurídicas para aumentar o volume
de investimentos sociais e qualificando e
ampliando a credibilidade do processo de
doação de recursos. Em outras palavras,
srs. deputados, srs. convidados e sr.
presidente, uma ferramenta mobilizadora
de pessoas e empresas para o apoio às
organizações sociais.

A partir de uma proposição do então
deputado Neodi Saretta, dom José recebeu
desta Casa Legislativa o título de Cidadão
Catarinense em 1995. E neste ano, novamente
esta Casa faz justiça à memória deste lutador
incansável, cuja fé era instrumento de liberdade
e de transformação, aprovando meu projeto de
resolução, criando essa medalha de honra ao
mérito.

Natural de Erechim, no Rio Grande
do Sul, dom José foi ordenado sacerdote em
21 de dezembro de 1947. Em 1961 foi
sagrado bispo de Bagé, no Rio Grande do
Sul, onde trabalhou até 1968. Participou de
todas as sessões do Concílio Vaticano II, de
1962 a 1965. Finalmente, em 1968
assumiu a diocese de Chapecó.
Protagonista de uma caminhada de reno-
vação e de compromisso social, seguidor da
Teologia da Libertação, dom José deu um
novo rumo à história do oeste catarinense.
Em 1979 foi eleito presidente nacional do
Conselho Indigenista Missionário - Cimi.
Depois, por mais de quatro anos, exerceu a
função de presidente nacional da Comissão
Pastoral da Terra - CPT.

Parabéns a todos os srs. depu-
tados e sras. deputadas que hoje estão
homenageando pessoas ilustres, pessoas
que foram selecionadas para receber as
devidas homenagens.

Parabéns à Fundação Maurício
Sirotsky Sobrinho pelo excelente trabalho
que vem realizando, hoje aqui repre-
sentada pelo nosso amigo Miguel
Minguillo, da Fundação Maurício Sirotsky
Sobrinho, que também representa toda a
família Sirotsky. Nossos parabéns pelos
trabalhos que vêm sendo realizados.
Tenho certeza de que outros projetos
estão a caminho.

Convido, neste momento, para
fazer uso da palavra a sra. deputada
Odete de Jesus, autora do projeto que
instituiu a Medalha Maurício Sirotsky
Sobrinho.

A SRA. DEPUTADA ODETE DE
JESUS - Sr. presidente, deputado Julio
Garcia, colegas parlamentares,
integrantes da Mesa Diretora, sr. Ivo
Carminati, representante de sua
excelência o sr. governador do estado,
autoridades presentes, srs. convidados,
amigos e convidados dos nossos
homenageados, também quero saudar o
brilhante coral desta Casa Legislativa.

A Igreja Diocesana se faz presente
nos conflitos e tensões da sociedade. A
atuação de dom José nos diferentes episódios
foi fundamental para a construção de uma
igreja comprometida com os pobres e
explorados. Foi destacada a sua atuação na
denúncia da farsa sobre a peste suína africana,
fabricada em laboratórios de multinacionais. Foi
fundamental o seu envolvimento no surgimento
da Comissão Regional dos Atingidos pelas
Barragens, fazendo com que milhões não
ficassem calados e saíssem em busca de seus
direitos. Na luta pela terra, organizou
agricultores pela reforma agrária. Incentivou o
sindicalismo autêntico e verdadeiro. Enfim, dom
José foi um dos principais articuladores da
inserção da Igreja nas lutas e nos movimentos
populares, multiplicando as lideranças e
aumentando a consciência transformadora,
tanto no campo como na cidade. E na cidade,
através da Pastoral Operária, liderada por dom
José e coordenada pela minha homenageada
desta noite, Irmã Almira, que hoje recebe a
medalha, a classe operária vai-se tornando
sujeito de sua história e caminhada.

Nosso muito obrigada a todos que
se mantêm firmes e atuantes nos ideais de
solidariedade, de respeito aos direitos do
cidadão, seguindo o exemplo do fundador do
Grupo RBS, que já citei.

Meu homenageado desta noite, dr.
Cecim El Achkar - conhecido como tio Cecim
pelas nossas crianças -, a Medalha Maurício
Sirotsky Sobrinho que lhe será conferida é
um tributo ao seu belíssimo trabalho com as
crianças no Hospital Florianópolis.”

(Passa a ler)
“Sr. presidente, estamos prestes

a entregar as primeiras medalhas que
honram o nome e o legado do empresário
Maurício Sirotsky Sobrinho, e o amor e a
solidariedade às crianças e adolescentes
são as palavras que me vêm à memória
nesta noite. Suas iniciativas na defesa
dos direitos das crianças e dos
adolescentes foram tão importantes - e
continuam sendo -, o que muito me honra
ter sido a proponente dessa comenda
oficial do Poder Legislativo de Santa
Catarina. E o melhor para nós e nossas
crianças, principalmente, é que a sua
obra continua presente.

O dr. Cecim, meu homenageado,
não mede esforços para atender a clientela
infantil e para trazer alegria para os pais e
para as mães. O conhecido tio Cecim, que é
amado pelas famílias, recebe a homenagem
desta deputada com muito carinho, com
muito respeito.

Muito obrigada, sr. presidente!
(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Deputado Julio

Garcia) - A seguir fará uso da palavra o
deputado Pedro Baldissera, autor do projeto
da Medalha dom José Gomes.

A Fundação Maurício Sirotsky
Sobrinho mantém viva, com admirável rele-
vância, a mensagem e o trabalho de seu
patrono. Hoje, passados quase 20 anos,
atua nas áreas de cooperação técnica e
financeira, cidadania empresarial,
mobilização social e formulação de políticas
públicas e está transformando o presente e
o futuro de nossas crianças e adolescentes.

São méritos de dom José Gomes e
da Igreja Diocesana de Chapecó o exercício
concreto da educação popular e da cidadania,
um instrumento que abriu os olhos do povo,
mostrou a realidade e criou condições para um
novo modo de ser igreja, possibilitando um
novo modelo de sociedade.

O SR. DEPUTADO PEDRO
BALDISSERA - Sr. presidente, srs.
deputados integrantes da Mesa Diretora,
deputados Herneus de Nadal, Nilson
Gonçalves, Lício da Silveira e José Paulo
Serafim, sr. Ivo Carminati, representante do
governo do estado, sr. Gean Marques
Loureiro, nosso vereador que representa o
Legislativo municipal, srs. deputados, sras.
deputadas, homenageadas, homenageados,
autoridades que aqui se fazem presentes e
todos que nos acompanham.

Nós, representando esta Casa
Legislativa, também estivemos participando
de um dos seus principais projetos, ‘a
jornada catarinense pela infância e ado-
lescência protegidas’. Percorremos diversas
regiões do estado, juntamente com outros
colegas parlamentares desta Casa
Legislativa, fazendo um diagnóstico da
situação, colhendo sugestões e propondo
ações de combate à violência contra as
crianças.

De vida simples, austero e desa-
pegado de bens materiais, dom José fez de
seu ministério as palavras do próprio Jesus ‘o
maior é aquele que serve’. Com o corpo
bastante enfraquecido pela doença, o profeta,
mestre e aprendiz do povo, partiu para a
eternidade na madrugada de 19 de setembro
de 2002. Seu legado continuou, e continuará,
guiando o trabalho pastoral da dedicação e do
comprometimento com a transformação
social.

(Passa a ler)
“’Viver o batismo é comprometer-

se com a transformação do mundo. É ser
sal, ser luz, ser fermento. É lutar para que
todos sejam irmãos, com direitos iguais. É

Processo Informatizado de Editoração - C o o r d e n a d o r i a  d e  P u b l i c a ç ã o



4 DIÁRIO DA ASSEMBLÉIA - SC - NÚMERO 5.654 21/11/2006

Dom José vive através de Irmã
Almira Miôr, minha homenageada nesta
noite, uma mulher que dedicou toda a sua
vida ao trabalho pastoral em favor dos hu-
mildes e injustiçados; dom José vive através
de padre Renato Luís Andreatto, de Osvaldo
Alípio da Silva e do monsenhor Andréas
Wiggers, que também receberão a medalha
de mérito que leva seu nome, indicados,
respectivamente, pelos srs. deputados
Jorginho Mello, Lício Silveira e Sérgio
Godinho. Enfim, dom José vive através de
muitas pessoas e entidades que sabem da
força que os injustiçados possuem, às vezes
adormecida, que quando desperta provoca o
mais lindo nascer de um novo dia, de um
novo tempo.”

Cada ser humano nasce com um
dom e tem uma missão a cumprir, missão
essa que vem ao encontro das verdadeiras
vocações.

O meu abraço e o meu muito
obrigada!

(Palmas)
(SEM REVISÃO DA ORADORA)

Este ano o nosso homenageado é o
sr. Oscar Antônio do Amaral Maia, para ser
agraciado com a Medalha de Mérito Castorina,
pelos seus relevantes serviços prestados à
comunidade de Joinville e região. O professor
Oscar nasceu em 28 de setembro de 1946,
em Joinville. Filho de Oscar Maia e de Zilah do
Amaral Maia, é casado com Annelores Timm
Maia, com quem tem três filhos: Fabiane,
Oscar Neto e Tatiane. Advogado há 33 anos,
formado pela Faculdade de Ciências Jurídicas e
Sociais do Alto Vale de Itajaí, e há 19 anos
formado pelo curso de licenciatura plena para
graduação de professores pela Udesc. Cidadão
e profissional atuante na cidade Joinville e
região, desenvolveu trabalhos junto ao
Conselho Municipal do Trabalho e Emprego,
como membro participante do Projeto
Estratégico, nas parcerias entre escola e
empresas. Também participou do projeto
Educação e Empregabilidade, sempre na busca
da integração entre o ensino e o trabalho.
Trabalhou como assessor jurídico do Cenef -
Centro de Orientação da Família -, prestando
assessoria jurídica gratuita às famílias carentes
de Joinville. Atuante no Magistério Público
estadual desde 1975 e diretor-geral do Centro
de Educação Profissional Dario Geraldo Salles
de 1993 a 1998 e de 2003 até a presente
data.

O SR. PRESIDENTE (Deputado Julio
Garcia) - A Presidência registra também a
presença do prefeito de Rio do Sul, sr.
Milton Hobus.

Neste momento fará uso da
palavra o sr. deputado Nilson Machado,
autor do projeto da Medalha Vida Amábile.

O SR. DEPUTADO NILSON
MACHADO - Sr. presidente, ao cumprimentá-
lo eu gostaria de cumprimentar os demais
membros da mesa, as sras. deputadas e os
srs. deputados aqui presentes; ao
cumprimentar o nosso amigo vereador Gean
Marques Loureiro, cumprimento as demais
autoridades aqui presentes; ao
cumprimentar o Valdenir Alves, meu amigo,
e o Douglas Farias aqui na galeria, quero
cumprimentar as demais pessoas aqui
presentes; ao cumprimentar o meu home-
nageado, Luiz Alberto da Silveira, eu
gostaria de cumprimentar todos os
homenageados; ao cumprimentar os
funcionários desta Casa Legislativa, através
de todos presentes e também dos que não
puderam estar aqui, eu gostaria de dar o
meu fraternal abraço e de fazer o meu
agradecimento por tudo que fizeram por mim
nesta Legislatura, nesta Casa.

Muito obrigado!
(Palmas)
(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O SR. PRESIDENTE (Deputado Julio

Garcia) - Esta Presidência registra ainda a
presença do sr. Ricardo Fabris, secretário de
estado da Comunicação; do deputado
Gelson Sorgato, secretário de estado da
Agricultura; do sr. Ernani Dutra, promotor de
Justiça no município de Rio do Sul; e do
senador eleito e ex-prefeito de Lages,
Raimundo Colombo.

Convido a sra. deputada Simone
Schramm, autora do projeto da Medalha
Castorina Lobo de São Thiago, para fazer
uso da palavra. Sr. presidente, quero

cumprimentar o deputado padre Pedro
Baldissera, pela Medalha Dom José Gomes,
a nossa querida deputada Simone
Schramm, pela Medalha Castorina Lobo de
São Thiago, e a deputada Odete de Jesus,
pela Medalha Maurício Sirotski Sobrinho.

A SRA. DEPUTADA SIMONE
SCHRAMM - Excelentíssimo deputado Julio
Garcia, presidente desta Casa Legislativa;
excelentíssimo sr. Ivo Carminati, repre-
sentando, neste ato, o excelentíssimo gover-
nador do estado, Eduardo Pinho Moreira;
autoridades anteriormente já nominadas;
ilustres parlamentares; sras.
homenageadas, srs. homenageados e seus
familiares.

É um exemplo de dedicação e
superação dos próprios limites, buscando
ações integrativas das escolas profissiona-
lizantes com o mercado de trabalho local e
na região de Joinville/SC. Em sua tarefa
diária, sempre buscou olhar seus alunos
como seres de ação multidimensional
compromissados com o desenvolvimento de
aptidões que lhes permitissem construírem-
se como pessoas criativas, libertas, críticas,
responsáveis, capazes de selecionar
informações e praticar o exercício de
cidadania em favor de si mesmo e de seus
iguais. Como profundo conhecedor de sua
profissão, sabe que a educação é capaz de
lutar contra as desigualdades sociais,
enfrentar os fenômenos e os processos de
segregação e exclusão social, ampliar e
aprofundar os valores cívicos, democráticos
e, sobretudo, impulsionar o desenvolvimento
econômico e cultural. O ser humano Oscar é
exemplo de marido, pai, avô e amigo;
realmente é um ser muito especial.

Agradeço também aos meus
pares, que no início da Legislatura
aprovaram a Medalha Vida Amábile, que foi
da minha autoria. E deixou de ser de minha
autoria para ser de nossa autoria; deixou de
ser de nossa autoria para ser dos nossos
homenageados e do povo de Santa
Catarina.

(Passa a ler)
“Venho aqui convencida de que a

vida e a emoção não se fazem apenas por
palavras e por discursos, mas especial-
mente por atos e gestos. É por essa razão
que estamos reunidos nesta noite: com o
objetivo de prestar essa homenagem a
todos vocês.

Sr. presidente, não é difícil falar
em Madre Paulina. Todos conhecem
Amábile, essa mulher de uma trajetória
simples, humilde e sofrida. Veio de Vigolo
Vattaro, na Itália, com a sua família e
adotou a cidade de Nova Trento para morar.
Foi lá que iniciou o seu grande trabalho
social. Ela teve uma vida de sofrimento.
Todos têm conhecimento da trajetória da
nossa querida Madre Paulina, hoje Santa
Madre Paulina. Desejo que ela possa estar
presente e abençoar cada um de nós. E
desejo que ela possa abençoar a minha filha
Vida.

O projeto que instituiu a Medalha
de Mérito Castorina Lobo de São Thiago, de
minha autoria, foi a forma que encontrei
para homenagear essa grande mulher, em
reconhecimento aos anos de luta dedicados
à educação e à cultura catarinense. É
através dessa medalha que procuro valorizar
esses profissionais que anonimamente
realizam a mais nobre missão de educar,
único instrumento capaz de transformar a
sociedade, tornando-a não só intelectuali-
zada, mas, sobretudo, mais humana, mais
solidária e mais consciente de seu papel
social.

A maior recompensa para um
professor é saber que está contribuindo
para a construção do conhecimento e da
cidadania de todas as gerações. Mas para
tanto precisamos ter responsabilidade e
dedicação no educar, pois se plantarmos
uma semente e continuarmos regando-a,
conseqüentemente teremos uma boa
colheita. A tendência é que o aluno venha
superar o seu mestre. Dessa forma, sabe-
remos que estaremos construindo uma
sociedade que assegure efetivamente o
pleno desenvolvimento intelectual e que
prepare para o exercício da cidadania.”

Eu gostaria de dizer que é uma
emoção muito grande fazer a entrega, hoje,
da Medalha Vida Amábile, que levou este
nome em homenagem à minha filha faleci-
da, que era portadora do vírus HIV. Ela, que
morreu aos nove anos no Hospital Infantil
Joana de Gusmão, serviu de exemplo e
estímulo para que diversas crianças pudes-
sem tomar os seus medicamentos. A Vida
foi uma força e um exemplo, Amábile, pelo
verdadeiro nome da nossa querida Madre
Paulina, pela sua linda trajetória em favor
dos idosos, das crianças e dos doentes.
Todos sabem que a Madre Paulina foi uma
irmã de caridade que durante toda a sua
vida só pregou e fez bem. Foi muitas vezes

O trabalho desenvolvido por
Castorina Lobo de São Thiago não se limi-
tava aos muros da escola, ia muito além
dessa barreira física, pois foi uma mulher
patriota que sempre demonstrou sua
preocupação com a educação e a cultura.
Foi professora, escritora e poetisa,
membro da Academia Catarinense de
Letras, ocupante da cadeira n. 10,
lutando sempre pelo magistério, bem
como se dedicava aos estudos religiosos
e filosóficos.

Quero agradecer aqui a presença de
todos que vieram prestigiar este evento e, mais
uma vez, parabenizo todos vocês que
certamente fazem a diferença na vida de seus
familiares, da sua comunidade e, principal-
mente, no estado de Santa Catarina.
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incompreendida, assim como muitos de nós,
que fizemos o social, também somos. E
Madre Paulina é lembrada hoje não só como
santa, mas também como um símbolo de
amor e de esperança para aqueles que
fazem o social em nosso estado.

Na minha vida, no meu dia-a-dia, faço
também um pouquinho e acho que todos nós
temos condições de fazê-lo também. Nas
Creches Duduco I e II e na Fundação Duduco
fazemos um serviço social, por isso sabemos o
quanto é doído e é trabalhoso manter uma
instituição de portas abertas. Vocês, que
também fazem esse trabalho, podem confirmar
a dificuldade que é manter uma instituição.
Mas vale a pena dedicar-se um pouco ao próxi-
mo porque essa é uma parceria que se faz não
com a pessoa necessitada, mas com Deus. É
em nome desse mesmo Deus que eu gostaria
de parabenizar todos vocês, na certeza de que
esta Casa continuará fazendo o reconheci-
mento do povo de Santa Catarina, através
dessas medalhas, ao trabalho desenvolvido em
prol dos menos favorecidos.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Gelson

Merísio para fazer a entrega da medalha à
sra. Leila Cláudia Tosi Bolis.

Eu gostaria de parabenizar todos os
homenageados pela sua luta, pela sua
trajetória em favor dos nossos necessitados
em Santa Catarina. Vocês são pessoas muitos
especiais e se estão aqui hoje é porque os
deputados que os escolheram viram que vocês
têm uma vida e uma trajetória traduzida, virada
para os nossos necessitados.

No ano de 1991 a homenageada
foi diagnosticada de compressão medular,
causando paralisia dos membros superiores,
sem a perda de sensibilidade e sem
equilíbrio. Passou então a fazer uso da
cadeira de rodas. A partir de 1998 começou
a dar aulas na EJA, onde leciona até os dias
de hoje. Recentemente, a convite da SED,
Secretaria da Educação, está trabalhando
em um projeto de apoio pedagógico na área
da Língua Portuguesa, com crianças que
apresentam dificuldades de aprendizagem
no português. Atua também como
professora de ensino médio no Senai.

Sr. presidente, quero fazer um
apelo aos novos deputados que virão para
esta Casa e àqueles que se reelegeram
para que continuem entregando essas me-
dalhas durante todos os anos. Inclusive, a
Medalha Vida é um símbolo de reconheci-
mento às pessoas que prestam relevantes
serviços à sociedade de Santa Catarina.

É em nome também da minha filha
Vida que eu gostaria de agradecer o apoio
dos meus pares nesta Casa Legislativa. (Procede-se à entrega da meda-

lha.)Muito obrigado!
Quero dizer, sr. presidente, que

durante quatro anos fizemos a entrega
dessas medalhas e acredito que foram as
sessões mais bonitas. Esta Casa sempre
esteve lotada e prestou o reconhecimento
àqueles que prestam serviço ao social
voluntariamente. Isso é muito importante.

(Palmas) (Palmas)
(SEM REVISÃO DO ORADOR) Convidamos o sr. deputado José

Serafim para fazer a entrega da medalha à
sra. Fabiana Domingos Bertier, neste ato
representando a Associação dos Integrantes
do Fórum Municipal pelo fim da violência e
da exploração sexual infanto-juvenil.

O SR. PRESIDENTE (Deputado Julio
Garcia) - Para proceder à nominata dos
homenageados da noite de hoje convido o
jornalista Valter Souza.

O SR. MESTRE-DE-CERIMÔNIAS
(Valter Souza) - (Passa a ler)Este também é o nosso papel neste

Poder: fazer o reconhecimento daquelas
pessoas que prestam serviços voluntários à
sociedade. Muitas pessoas não gostam de
receber essa homenagem. Acham que não é a
sua hora, que fazem o seu serviço não
pensando em receber uma homenagem. Mas
nós, nesta Casa, temos a obrigação de fazer
esse reconhecimento, até para servir de
estímulo a outras pessoas, para aqueles que
vivem parados, que acham que não podem
colaborar com nada e que não podem fazer
nada por ninguém. Mas podemos fazer, sim, e
não é só com o dinheiro. Nós temos várias
formas de ajudar os nossos necessitados, as
pessoas carentes do nosso estado, as
pessoas que precisam do assistencial. Essa
forma de ajudar não precisa ser só em
dinheiro. Nós temos algo dentro de nós
chamado amor, que pode ser passado para o
nosso próximo. Isso todos têm, isso não
precisa de dinheiro!

A entidade, cujo nome fantasia é
Avise, tem uma equipe técnica profissional
para atender crianças e adolescentes
vítimas de violência ou exploração sexual na
cidade de Criciúma. A meta é atender 150
crianças e adolescentes por mês, além de
cerca de 600 atendimentos familiares. A
Avise é formada por assistente social, psi-
cólogos, educadores, advogados, recepci-
onista, agente de serviços gerais, motorista
e voluntários.

“Senhoras e senhores, muito boa-
noite! Daremos início à nominata dos
homenageados.

A Medalha de Mérito Maurício
Sirotski Sobrinho é destinada a agraciar, a
homenagear e a reconhecer, a cada dois anos,
as entidades e pessoas que prestam
relevantes serviços sociais na área da
educação infanto-juvenil.

Neste momento o sr. deputado
Julio Garcia, presidente deste Poder, fará a
entrega da medalha à sra. Rosane
Teresinha Jahnke Vailatti.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas)
A homenageada é presidente da

Federação das Apaes de Santa Catarina. A
Apae é a sigla identificadora da Associação
de Pais e Amigos dos Excepcionais. Surgiu a
partir de um movimento em nível mundial,
que influenciou vários países e também o
Brasil. No ano de 1955 foi criada a primeira
Apae no estado de Santa Catarina. A Apae
promove e articula ações de defesa de
direitos, orientações, prestação de serviços
e apoio à família, voltados para a melhoria
da qualidade de vida da pessoa com
deficiência e à construção de uma socie-
dade justa e solidária.

Convidamos a sra. deputada Odete
de Jesus para fazer a entrega da medalha
ao dr. Cecim El Achkar.

O dr. Cecim recebe a homenagem
pelos seus relevantes trabalhos na área da
pediatria, na emergência do Hospital
Florianópolis, desde 1979. O homenageado
realizou quatro jornadas catarinenses de
atualização pediátrica do Hospital
Florianópolis, de 1996 a 2006. Atua ainda
como editor médico da Revista Pediátrica
Dia-a-Dia desde 1996.

Por isso, sr. presidente, eu gos-
taria de registrar, mais uma vez, a
iniciativa e a colaboração dos meus pares
quando da aprovação da Medalha Vida
Amábile. Quero dizer que essa medalha
vai ficar registrada no coração de todos
vocês, mas de uma forma muito especial
vai ficar registrada em meu coração, pois
quando adotei essa menina, aos dois
meses de idade, pude ao seu lado sentir
toda a sua dor e a sua luta a favor da
vida. Infelizmente, o seu tempo foi curto,
pois com apenas nove anos partiu para o
outro lado da vida, mas serviu de
exemplo, esse mesmo exemplo que vocês
estão sendo, homenageados, esse
exemplo de se dedicar um pouquinho ao
próximo.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

Rosane notabilizou-se pelo lema de
sua administração: ‘Talentos unidos em prol
de um mundo especial’.

(Palmas)
Passaremos agora à Medalha de

Mérito Poder Legislativo Catarinense.
(Procede-se à entrega da medalha.) Fica instituída a medalha “Mérito

Poder Legislativo Catarinense” como ho-
menagem prestada a profissionais e enti-
dades que alcancem notoriedade nas
diversas áreas de atuação.

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Altair

Guidi para fazer a entrega da medalha à
Associação Feminina de Assistência Social,
neste ato representada pela sra. Marli
Jungbluth.

Convidamos o sr. deputado
Afrânio Boppré para fazer a entrega da
medalha à Associação dos Funcionários
do Cepon e do Hemosc, neste ato repre-
sentados pela sra. Eva Regina Rombaldi -
presidente.

A Associação homenageada é de
caráter filantrópico, sem fins lucrativos,
presidida pela primeira-dama do município de
Criciúma, sra. Comba Raquel Antonelli. Ao
longo dos seus 33 anos a entidade vem
desenvolvendo programas integrados de
assistência sócioeducativas, através da
educação infantil, grupos de idosos, clube de
mães e adolescentes em situação de risco
social.

Do fundo do meu coração agradeço à
Assembléia Legislativa e aos meus pares a
aprovação, de parabenizar todos os
homenageados e de pedir que a Santa Paulina
continue no caminho de vocês, abençoando-os,
fazendo com que todos possam, cada vez mais
e mais, lutar em favor do próximo, pois isso é
muito importante.

Em 1994, foi criada a
Associação dos Funcionários do Cepon e
Hemosc, com o objetivo de congregar e
colaborar na mobilização e articular
formas de defesa dos direitos e
interesses dos associados.
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Neste ano criou o “Movimento para
a manutenção do serviço público de
qualidade do Hemosc e do Cepon” e du-
rante cinco meses trabalhou no sentido de
alertar a sociedade para os reflexos nega-
tivos de uma possível privatização.
Promoveu atos públicos e obteve a adesão
de 70 mil catarinenses a abaixo-assinados
em prol da manutenção do serviço público.

Nascido em Campos Novos,
desde cedo se destacou no cenário em-
presarial e político do estado. Foi
vereador e presidente da Câmara no
município de Campos Novos, prefeito
municipal provisório em Erval Velho e
deputado estadual. Em Brasília, foi
homenageado com a Comenda Mérito
Avícola Nacional Lauriston Von Schmidt e
em Santa Catarina com a Comenda
Mérito Anita Garibaldi.

O homenageado é uma das prin-
cipais expressões do comando do coopera-
tivismo catarinense, é um cidadão de bem,
ético e preparado para o desempenho de
funções de ponta que exigem grande senso de
responsabilidade social. Sua formação permite
uma ampla visão no planejamento de ações
que vêm beneficiando comunidades de toda
região oeste, onde atua o conglomerado
Aurora. É um homem à frente de seu tempo,
com percepção cosmopolita, mas com valores
e raízes que preservam laços com a economia
e a gente catarinense.

Uma mobilização vitoriosa na
Assembléia Legislativa manteve o Hemosc e
Cepon na esfera pública, garantindo assim o
financiamento e a gestão do Centro de
Hematologia e Hemoterapia e do Centro de
Pesquisas Oncológicas pelo estado.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da meda-
lha.)Convidamos o sr. deputado Djalma

Berger para fazer a entrega da medalha ao
sr. José Roberto Martins.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Mauro

Mariani para fazer a entrega da medalha à
sra. Marciana Clotilde Salai, neste ato repre-
sentada por sua filha Géssica Jesus Vieira.

(Palmas) O empreendedorismo e a
capacidade de executar várias ações
fazem do homenageado um homem de
sucesso em todas as áreas que atua.
Atualmente, além de empresário bem
sucedido, que gera mais de 100
empregos diretos à população de
Imbituba, José Roberto Martins se
transformou em um dos melhores
prefeitos do sul do Brasil implementando
uma nova forma de administração
pública. O homenageado sempre esteve
presente nas atividades da comunidade
de Imbituba, participando ativamente de
movimentos e ações que engrandeceram
não só o município como também todo o
sul de Santa Catarina.

Convidamos a sra. deputada Ana
Paula Lima para fazer a entrega da medalha
à Associação das Micro e Pequenas
Empresas de Blumenau, neste ato repre-
sentadas pelo sr. Airton Pires de Moraes.

A homenageada fundou a Apoca -
Associação de Pacientes Oncológicos - com
fins filantrópicos oferecidos gratuitamente.
Em oito anos a fundação é reconhecida
nacionalmente como uma das mais
importantes entidades de combate ao
câncer do país. A homenageada é tida como
peça central dessa verdadeira engrenagem
de solidariedade.

Fundada em 1984, a entidade
foi pioneira no âmbito do associativismo
das micro e pequenas empresas.
Reconhecida como a primeira associação
do gênero no Brasil independente de
organizações públicas governamentais.
Da mesma forma teve papel decisivo no
processo de aprovação do estatuto
federal da micro e pequena empresa. Nos
dias atuais, a entidade mantém a
tradição de extrema importância na luta
pela defesa dos direitos dos micro e
pequenos empresários, na promoção do
associativismo e no fortalecimento e cres-
cimento do segmento.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Narcizo

Parisotto para fazer a entrega da medalha
ao sr. Alfredo Lang.(Procede-se à entrega da meda-

lha.) Iniciou sua carreira no ramo de
radiodifusão como fundador da Rádio Sideral
Ltda., onde exerceu o cargo de diretor-
presidente. Prosseguiu no ramo de
radiodifusão como consultor jurídico da
Rádio Sociedade Oeste Catarinense.
Paralelamente, assume o cargo de assessor
jurídico na Associação Comercial e Industrial
de Chapecó. Em 1976, obteve a concessão
da emissora radiodifusão Índio Condá Ltda.
AM, exercendo o cargo de diretor.

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Francisco de Assis para fazer a entrega da
medalha ao Sindicato Nacional dos Técnicos
da Receita Federal - Sindreceita, neste ato
representado pelo sr. Ronaldo de Souza
Godinho.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Antônio Aguiar para fazer a entrega da me-
dalha ao sr. Isac Chami Zagman. É uma entidade civil organizada

e mantida por técnicos da Receita
Federal, que está presente nas cinco
regiões do país. No estado de Santa
Catarina existem quatro delegacias, uma
delas no município de Joinville, tendo seu
trabalho desempenhado pelo delegado
sindical Ronaldo de Souza Godinho,
exemplo de conduta ética e coerente em
defesa de uma classe da categoria
imprescindível à sociedade do nosso
estado.

O homenageado contribui para o
desenvolvimento de novos mercados cata-
rinenses, como a silvicultura e principal-
mente a exploração de madeira com res-
peito ao meio ambiente. Foi pioneiro na
exportação de compensados em madeira
em Santa Catarina e no Brasil. Em suma, é
um exemplo a ser seguido pela sua luta na
preservação do meio ambiente e no sucesso
empresarial.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Nilson

Gonçalves para fazer a entrega da medalha
à rede SC-SBT de Joinville, neste ato repre-
sentada pelo sr. Silvano Silva. A emissora
desenvolve atualmente vários projetos em
parceria com entidades sociais e
voluntários, objetivando ajudar os mais
necessitados. Algumas das atividades
desenvolvidas pela emissora: Campanha do
Agasalho, Dia do Trabalhador, Maratona do
Trabalhador, Maratona do Brinquedo e
Campanha de Natal.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.) (Procede-se à entrega da medalha.)

(Palmas) (Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Antônio Ceron para fazer a entrega da me-
dalha ao sr. Evaldo Amaral.

Convidamos o sr. Eduardo Goulart
Nunes, neste ato representando o sr.
deputado Genésio Goulart, para fazer a
entrega da medalha ao sr. Elídio Tadeu
Bongiolo.

O homenageado foi empresário do
setor madeireiro, gerente do banco Inco, no
município de Curitibanos, diretor e vice-
presidente do Besc. Um dos expoentes
políticos da serra catarinense, Evaldo Amaral
foi um dos fundadores do PFL em Santa
Catarina. Teve importante contribuição no
desenvolvimento do setor educacional no
estado através de sua história e trajetória
política.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)A Coan Gráfica, através de uma

administração extremamente dinâmica, saiu
da condição de uma pequena gráfica familiar
para uma posição em destaque.
Recentemente a Coan tornou-se a maior e
melhor gráfica de Santa Catarina no seg-
mento editorial e promocional e uma das
cinco principais gráficas do segmento no sul
do Brasil.

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Reno

Caramori para fazer a entrega da medalha
ao sr. Luiz Francisco Faltêncio Paganelli.

Radicado no município de Caçador,
o homenageado durante os longos anos de
atividade política, social e econômica
participou ativamente de todos os
movimentos de interesse da comunidade.
Entre os vários e inúmeros trabalhos
desenvolvidos, destacou-se na criação da
Fearp, na autorização da formação do con-
sórcio para instalação da televisão em
Caçador, na autorização para a construção

(Procede-se à entrega da meda-
lha.) (Procede-se à entrega da meda-

lha.)(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Antônio Luz Neto para fazer a entrega da
medalha ao sr. José Zeferino Pedroso, ex-
deputado deste Poder.

(Palmas)
Convido o sr. deputado Herneus de

Nadal para fazer a entrega da medalha ao
sr. Luiz Hilton Temp.
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da Prefeitura, na criação do grupo escolar
Henrique Berger, na reestruturação dos
cargos do funcionalismo público municipal e
na criação de incentivos para a instalação
de novas indústrias no município de
Caçador.

O homenageado é diretor-presi-
dente da Empresa Sulcatarinense MACBC
Ltda. Efetivou uma das mais ambiciosas
parcerias entre o poder público e a classe
empresarial já vistas no país - a união de
esforços entre o MEC e o Sesi para
alfabetizar milhões de brasileiros jovens e
adultos.

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Dionei Walter da Silva para fazer a
entrega da medalha à sra. Quitéria
Tamanini Vieira Peres, que na carreira da
Magistratura catarinense tem promovido
iniciativas visando prestigiar a resolução
pacífica e célere dos conflitos. A
homenageada tem proferido inúmeras
palestras não restritas à área jurídica
(seu principal foco de dedicação), mas
também de conscientização crítica acerca
da condição humana, as quais são
dirigidas a estudantes, professores e
cidadãos em geral.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Rogério Mendonça para fazer a entrega da
medalha à Fundação Osny José Gonçalves -
Rede Bela Aliança de Televisão, neste ato
representada pelo sr. Rubens Gonçalves,
diretor-geral.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Joares

Ponticelli para fazer a entrega da medalha,
em nome do sr. deputado Celestino Secco,
ao sr. Topázio Silveira Neto.

Entidade de utilidade pública ins-
crita no Conselho Municipal de Assistência
Social, promovendo assistência social,
desporto, cultura, educação e comunicação
social direcionados ao atendimento dos
excluídos, crianças carentes, adolescentes,
gestantes, excepcionais, idosos, deficientes
físicos e órfãos. Neste sentido desenvolve
ações nas áreas de planejamento familiar. A
Fundação Osny José Gonçalves promove e
realiza assistência social gratuitamente de
acordo com a sua filosofia de promover o
bem comum.

O homenageado é empresário e
vice-presidente da Softway Contact Center,
que completa dez anos como uma das
empresas que mais crescem no mercado e
se fixa como organização responsável. A
Softway, no Projeto Horizontes, recruta
jovens e oferece capacitação para o primeiro
emprego, sendo público alvo desse projeto
as pessoas oriundas de comunidades
carentes.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Joares

Ponticelli para fazer a entrega da medalha
ao padre Sérgio Jeremias de Souza.

O homenageado participa ativa-
mente na comunidade fazendo um trabalho
exemplar junto ao movimento Porta Aberta
na recuperação de dependentes químicos e
seus familiares. E aliado ao trabalho
paroquial atua nas rádios da cidade de
Tubarão, levando o Evangelho a toda a
região.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Cesar

Souza, representado aqui pelo seu filho, o
futuro deputado Cesar Souza Filho, para
fazer a entrega da medalha ao sr. Elmar
Antônio Thiesen.

(Procede-se à entrega da meda-
lha.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da medal-
ha.)Convidamos o sr. deputado

Romildo Titon para fazer a entrega da me-
dalha ao sr. Luiz Vicente Suzin. A história do
homenageado com a Cooperativa
Agropecuária Videirense começou por volta
de 1982.

Filho de pessoas simples, passou
por algumas dificuldades e aprendeu a
valorizar os escassos recursos financeiros
de que dispunha, adquirindo o senso da
austeridade, sua marca registrada. Esta
característica aliada à sua vocação de bem
servir à comunidade propiciou seu ingresso
à vida pública no cargo de vereador no ano
de 1982. O homenageado foi eleito e ree-
leito do município de Águas Mornas,
demonstrando a seriedade com que trata a
vida pública.

Convidamos o sr. deputado Moacir
Sopelsa para fazer a entrega da medalha ao
frei Samuel Both.

Frei Samuel Both ingressou na
vida religiosa franciscana pautando sua
vida no grande modelo e mestre São
Francisco de Assis. Trabalhou em
algumas cidades do Brasil e desde 1979
foi transferido para Concórdia,
desenvolvendo um trabalho exemplar
tanto na área religiosa como na vida
social. Atende também no presídio
regional, desenvolvendo a Pastoral
Carcerária, onde com uma equipe realiza
a recuperação dos ex-presidiários. É
conhecido como religioso franciscano e
como cidadão pelas suas virtudes
religiosas e cidadãs.

A Cooperativa Agropecuária
Videirense atua nas áreas de comer-
cialização de suínos, produtos
agropecuários, combustíveis, produtos
agropecuários, combustíveis, produtos
alimentícios - supermercados,
industrialização de ração, comércio de leite,
recebimento e armazenamento de cereais.
Inicia agora um trabalho de exportação dos
produtos que se destacam pela qualidade.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Clésio

Salvaro para fazer a entrega da medalha à
sra. Salete Maria Milanez Zappeline.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Vânio

dos Santos para fazer a entrega da medalha
ao sr. Renato Zen.

A homenageada ajudou na fun-
dação da Indústria e Comércio Mafferson
Ltda. e paralelamente se dedicou à filan-
tropia, especialmente ao trabalho de amparo
a crianças, idosos e deficientes físicos. Um
dos grandes desafios na vida da
homenageada foi a fundação da creche para
atendimento aos filhos das funcionárias da
empresa, inaugurada em 2006.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)

O homenageado personifica a luta
das comunidades presentes na área
costeira do parque estadual da Serra do
Tabuleiro, que incluem os municípios de
Florianópolis, Garopaba, Palhoça e Paulo
Lopes.

Convidamos o sr. deputado
Nilson Machado - Duduco - para fazer a
entrega da medalha ao médico Luiz
Alberto Silveira.

A presente homenagem proferida
pelo deputado Duduco ao dr. Luiz Alberto da
Silveira é pelos relevantes serviços
prestados socialmente às comunidades e
creches situadas em bairros carentes, que
encontram dificuldades no atendimento na
área da Saúde, e pelos atos de filantropia
em diversas cidades do estado de Santa
Catarina.

O homenageado representa a
comunidade buscando uma solução que
passe pela preservação do meio ambiente,
pelo respeito às famílias instaladas no
parque.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado

Eduardo Cherem para fazer a entrega da
medalha ao sr. Amilcar Arnoldo Wehmuth,
que atualmente exerce o cargo de diretor
industrial e comercial da Quimisasia. Ao
longo de sua vida o homenageado desta-
cou-se pelo gosto ao esporte e pelas
ações sociais em benefício dos
necessitados. Por três vezes presidiu a
Apae do município de Brusque,
contribuindo para que os portadores de
necessidades especiais tivessem o
amparo e respeito da sociedade. É uma
pessoa dotada de extremo respeito pelo
ser humano e comprometida com o bem-
estar da família e de seus semelhantes.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

(Palmas) (Procede-se à entrega da medal-
ha.)A Medalha de Mérito Vida Amábile

objetiva homenagear as pessoas físicas ou
jurídicas que prestaram relevantes trabalhos
e destacaram-se pela atuação na defesa
dos interesses das crianças, idosos ou
portadores de necessidades especiais, nas
áreas da Educação, Cultura, Saúde,
Segurança e também Desenvolvimento
Social.

(Palmas)
Medalha de Mérito Castorina Lobo

de São Thiago é um prêmio simbólico a ser
conferido aos professores que realizaram
relevantes trabalhos na área da Educação
ou que tenham contribuído por outros meios
e de modo eficaz para o desenvolvimento da
educação.

Convidamos o deputado Antônio
Carlos Vieira para fazer a entrega da me-
dalha ao sr. José Carlos Portella Nunes.

Convidamos o sr. deputado João
Henrique Blasi para fazer a entrega da me-
dalha à sra. Margarete Sandrini.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)
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A homenageada atua, há aproxi-
madamente 20 anos, na Escola Lauro
Müller como orientadora educacional e há
quatro anos como diretora-geral.
Atualmente, a escola é integrante da
Comissão de Educação do Fórum do Maciço
do Morro da Cruz. Entre outras ações com
as demais comissões do fórum, propõe
resgatar o sonho de mais de dez mil
crianças e jovens.

(Procede-se à entrega da medalha.) (Procede-se à interpretação da
música.)(Palmas)

A Medalha de Mérito Dom José
Gomes destina-se a homenagear, agraciar e
reconhecer pessoas, movimentos sociais e
entidades que prestam relevantes serviços
humanitários.

(Palmas)
Para falar em nome de todos os

homenageados da noite de hoje, convido a
sra. Rosani Teresinha Jahnke Vailatti para
fazer uso da palavra.

Convidamos o sr. deputado
Jorginho Mello para fazer a entrega da me-
dalha ao padre Renato Luis Andreatto.

A SRA. ROSANE TEREZINHA
JAHNKE VAILATTI - (Passa a ler)

“Prezado deputado Julio Garcia,
digníssimo presidente da Assembléia
Legislativa do estado de Santa Catarina, sr.
Ivo Carminati, representante do governador
do estado, distintas autoridades que
compõem a mesa, ilustres deputados, ho-
menageados, senhoras e senhores, quero
agradecer a honrosa deferência a mim con-
fiada de representar todos os
homenageados nesta singular noite, quando
a Assembléia Legislativa do Estado de Santa
Catarina presta o reconhecimento a inúme-
ras pessoas que representam movimentos,
organizações, segmentos que lutam e
defendem o direito de tantas outras
pessoas excluídas, abandonadas, sem
sonhos, que têm a missão de melhorar a
qualidade de vida dessas pessoas,
oportunizando o desenvolvimento de seus
talentos, fazendo jus à afirmativa: grande é
o povo, se grande for o seu
comprometimento com os anseios da
comunidade.

Margarete é sinônimo de inovação
e mudança. Tem verdadeira adoração pelos
alunos e valoriza também seus professores.

O homenageado é pároco da
paróquia São João Batista e Santa Luzia,
em Capoeiras, Florianópolis. Lá realiza
atendimento gratuito a crianças de baixa
renda com refeições diárias, além de
atividades pedagógicas. O homenageado é
líder religioso, obstinado em levar o bem às
pessoas.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Nelson

Goetten para fazer a entrega da medalha ao
sr. Roberto Carlos de Souza, que iniciou
suas atividades profissionais como
professor da Escola Municipal Professora
Izilda Reiser Mafra, no município de
Navegantes. Neste município atuou como
diretor da Anabem e do Caic, onde realizou
um grande trabalho social. Atualmente é
secretário da Educação de Navegantes,
onde desenvolve inúmeros projetos voltados
à melhoria da qualidade do ensino e da
participação efetiva da comunidade escolar.

(Procede-se à entrega da medalha.)
(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Lício

da Silveira para fazer a entrega da medalha
ao sr. Osvaldo Alípio da Silva, conhecido por
seu Doca.

O homenageado realiza trabalhos
sociais com idosos no município de
Biguaçu. Hoje, com 80 anos, o
homenageado empresta sua experiência,
bom senso, força e alegria frente o Lar do
Idoso, instituição que teve sua obra
iniciada em 1988 e término oito anos
depois, tendo sempre à frente a
dedicação do nosso homenageado.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Onofre

Santo Agostini para fazer a entrega da
medalha à sra. Neusa Maria Zangelini.

Com certeza esta data é memo-
rável para nós todos, seres humanos for-
tes, frágeis, batalhadores, ansiosos,
atentos, esperançosos, convictos de que
querem o melhor para a gente fantástica
deste estado de Santa Catarina, motivo
de orgulho para todos nós. Esta data é
memorável porque Santa Catarina
adornou-se com indumentárias de
aconchego e solidariedade para receber a
nós todos.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)A professora Neusa Maria

Zangelini é funcionária há 25 anos no
Sistema Municipal de Educação de Lages,
participando da elaboração da cartilha ‘No
Campo das Letras’, material didático dis-
tribuído para todos os alunos da rede mu-
nicipal. Assumiu uma cadeira na Câmara,
atuando fortemente em favor de uma melhor
educação.

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Pedro

Baldissera para fazer a entrega da medalha
à irmã Almira Miôr (ele solicitou também ser
acompanhado pela deputada federal Lucy
Choinacki).

A irmã Almira, com seu carisma e
com sua simplicidade, dedicou a vida em
prol das pessoas menos favorecidas, pes-
soas compromissadas com os outros, e
nunca deixou de lutar por uma sociedade
mais justa. A homenageada desempenhou,
junto com o pastor Günther Wollff,
atividades referentes ao ‘Dia de Estudos
Bíblicos’ em assentamentos e
acampamentos do Movimento dos Sem-
Terra.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

As honrarias prestadas aqui
nesta noite a pessoas ou organizações,
através de medalhas, caracterizam e
exaltam a vida de ilustres personagens
da história deste estado, símbolos
humanos inesquecíveis, que foram
exemplos de luta nas mais diversas
áreas de formação humana e dos
servidores humanitários.

(Palmas)
Convidamos a sra. deputada

Simone Schramm para fazer a entrega da
medalha ao sr. Oscar Antônio do Amaral
Maia.

O homenageado exerce atividade
de professor no Magistério Público
Estadual há mais de 30 anos. Ocupa hoje
a função de diretor da Escola Pública
Estadual Técnica, foi presidente do
Conselho Municipal do Trabalho e
Emprego de Joinville e preside atualmente
o núcleo das escolas de formação
profissional vinculadas à Associação
Comercial e Industrial da cidade de
Joinville.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

A iniciativa da homenagem,
oriunda deste Poder, proposta pelos
homens públicos que representam a
Assembléia Legislativa do inovador
estado de Santa Catarina, é de muito
valor e transcende o preito que se faz a
cada um dos homenageados, pois se
constitui num marcante reconhecimento
a todas as organizações que repre-
sentamos, num compromisso de
envolvimento com essas bandeiras
sociais e num gesto muito digno de
solidariedade e de parceria que publica-
mente assumem.

(Palmas
Convidamos o sr. deputado

Sérgio Godinho para fazer a entrega da
medalha ao monsenhor Andreas Wiggers,
que é vigário-geral da diocese de Lages.
Ele recebeu o título de monsenhor conce-
dido pelo santo padre João Paulo II, no
ano de 2003. Aos 28 anos foi ordenado
sacerdote na catedral de Lages.
Desempenhou sempre, com muita
fidelidade, os cargos que lhe foram
confiados.

(Procede-se à entrega da medal-
ha.)

(Palmas)
Convidamos o sr. deputado Unírio

Nestor Dalpiaz para fazer a entrega da
medalha ao sr. José Tafner. (Procede-se à entrega da medal-

ha.)
Sr. deputado Julio Garcia, mui

digno presidente da Assembléia
Legislativa, tivemos a felicidade de conhe-
cê-lo mais de perto e acompanhar os
seus vitoriosos passos. Suas atitudes,
gestos e ações, como presidente da
Assembléia Legislativa, engrandecem
este estado, engrandecem todos os
deputados cujos nomes e marcas estão
perenizadas. Que Deus lhes ilumine
sempre.

O homenageado, brilhante pro-
fessor, nascido no município de Rio dos
Cedros, no Médio Vale do Itajaí, é graduado
em Filosofia, Pedagogia e pós-graduado em
cursos ligados à Educação.

(Palmas)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Julio Garcia) - Neste momento, o Poder
Legislativo, através do Coral da
Assembléia, presta homenagem aos
outorgados da noite de hoje, com a
música Exudus, de autoria de Hernest
Gold Boon, sob a regência do maestro
Reginaldo da Silva.

O objetivo maior deste empreendi-
mento foi atender a demanda da região do
Médio Vale, principalmente a demanda
reprimida, e tornar-se uma instituição uni-
versitária como centro universitário.
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Dizer da nossa alegria, dos sen-
timentos que envolvem o nosso coração, é
muito pouco para expressar o que sentimos.
Mais convincente para avaliar a satisfação
de cada homenageado é o sorriso
estampado em nossas faces, é a alegria e a
emoção expressas nos cumprimentos, é o
calor humano que aqui sentimos num
ambiente de alto astral, de respeito e de
admiração recíproca.

Precisamos avançar, vencer as
diferenças, conviver com a diversidade,
quebrar paradigmas, se necessário, traba-
lhar intensamente para a inclusão de todos.
Quero nesta oportunidade, como presidente
da Federação das Apaes deste estado, em
nome das 189 Apaes, dos seus quase 15
mil educandos, dos voluntários,
funcionários, dos pais, enfim, da família
apaeana, e em nome principalmente de
todos os homenageados desta noite, agra-
decer sensibilizada esta homenagem.
Sentimo-nos imensamente honrados e feli-
zes. Aproveito ainda este momento, quando
se aproxima o final desta Legislatura, para
agradecer mais uma vez a aprovação da Lei
Julio Garcia, que beneficia as Apaes com um
1% do Fundo Social. Atitudes assim é que
transformam a sociedade em que vivemos.
Atos como esse de hoje, de reconheci-
mento, encorajam nosso trabalho.

sempre, norteando nossa caminhada com
ações de sucesso que se destaquem em
todas as áreas para permanecerem na
história.

Nossas palavras de reconheci-
mento especial ao Poder Legislativo consti-
tuído e a todos que sempre souberam
interpretar e louvar o alcance dos nossos ob-
jetivos. Temos a convicção de que todos os
homenageados continuarão unindo seus
talentos em prol de um mundo cada vez
mais especial. Um abraço muito afetuoso a
todos vocês e a certeza inquestionável de
que somos amigos para sempre.

Esta homenagem se traduz
igualmente num elo de força, num com-
promisso para avançarmos cada vez mais na
busca de soluções para as distorções
sociais graves que fazem conviver, em um
único universo às vezes, dois mundos
totalmente distintos, muitas vezes
separados por uma linha muito tênue.

Muito obrigada!
(Palmas)
(SEM REVISÃO DA ORADORA)
O SR. PRESIDENTE (Deputado Julio

Garcia) - Convido todos para, de pé,
ouvirmos o hino de Santa Catarina, inter-
pretado pelo Coral da Assembléia
Legislativa, sob a regência do maestro
Reginaldo da Silva.

Educação em quantidade e qua-
lidade é o grande desafio não só para Santa
Catarina, mas para todo o Brasil nos
próximos anos. Desenvolver pessoas é a
única solução para corrigir as graves dis-
torções sociais. Gente é que faz a diferença
no mundo de hoje. Gente produz, gente
compromete, gente dá lucro, gente apaixo-
na, gente gera riquezas.

Em nome dos homenageados
reiteramos nossos agradecimentos pelo
gesto solidário que muito nos sensibilizou. E
queremos vocês, ilustres e estimados
deputados, como permanentes aliados na
luta pela construção de uma sociedade mais
justa e fraterna, para através desta
significativa parceria esbanjar visão, cora-
gem e uma força imbatível para enfrentar a
tudo e a todos.

(Procede-se à execução do hino.)
(Palmas)
A Presidência agradece a presença

das autoridades com assento à mesa, de
todos que nos honraram com seu
comparecimento, de todos os home-
nageados que engrandeceram esta noite
solene.

Recentemente, Viviane Senna,
presidente do Instituto Ayrton Senna, num
fórum empresarial afirmou: não basta ape-
nas crianças estarem na escola, é preciso
garantir um estudo de qualidade. E esta
qualidade deve estar evidenciada em todas
as organizações que aqui se fazem presen-
tes e estão representadas.

Contamos com todos vocês que
querem o melhor para Santa Catarina, que
querem ver nossas idéias voando bem alto
no azul do céu deste nosso Brasil, brilhando

Antes de encerrar a presente
sessão convocamos outra, ordinária, para
amanhã, no horário regimental.

Está encerrada a presente sessão.

A T O S  D A  M E S A

ATO DA PRESIDÊNCIA DL
ATO DA MESA DL

ATO DA PRESIDÊNCIA Nº 024-DL, de 2006
ATO DA MESA N. 030-DL, de 2006O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA, em conformidade com o art. 52, inciso III, do
Regimento Interno, no uso de suas atribuições

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, em conformidade com o disposto no art. 57, inciso I, do
Regimento InternoCONCEDE licença ao Senhor Deputado Cesar Souza, por um

período de sessenta dias, a partir de 21 de novembro do corrente
ano, para tratar de assuntos particulares.

CONVOCA o cidadão José Carlos Vieira, 3º Suplente do Partido da
Frente Liberal - PFL, para ocupar cadeira de Deputado neste Poder, em
decorrência do afastamento do Deputado Cesar Souza.

PALÁCIO BARRIGA-VERDE, em Florianópolis, 21 de novembro de
2006

PALÁCIO BARRIGA VERDE, em Florianópolis, 21 de novembro 2006
Deputado Julio Garcia - Presidente

Deputado Julio Garcia Deputado Lício Mauro da Silveira - 1º Secretário
Presidente Deputado Valmir Comin - 3º Secretário

*** X X X *** *** X X X ***

P U B L I C A Ç Õ E S  D I V E R S A S

ATA DAS COMISSÕES
PERMANENTES

Dalpiaz. Aberto os trabalhos, o Presidente cumprimentou os
Senhores Deputados presentes. O Senhor Deputado Onofre
Santo Agostini relatou a seguinte matéria: Projeto de Lei
Complementar nº 0056.1/06, exarando parecer favorável, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O
Senhor Deputado Gelson Merísio relatou as seguintes matérias:
Projeto de Lei Complementar nº 0045.9/06, apresentando
requerimento pela diligência, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por unanimidade e o Projeto de Lei
Complementar nº 0054.0/06, apresentando requerimento pela
diligência acompanhado de emenda aditiva, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Senhor
Deputado Paulo Eccel relatou a seguinte matéria: Projeto de Lei
nº 0318.9/06, exarando parecer favorável, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O Senhor
Deputado João Henrique Blasi relatou as seguintes matérias:

ATA DA VIGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, REFERENTE À 4ª
SESSÃO LEGISLATIVA DA 15ª LEGISLATURA.
Às nove horas do dia sete de novembro do ano de dois mil e
seis, sob a Presidência do Senhor Deputado Onofre Santo
Agostini, reuniu-se a Comissão de Constituição e Justiça, para
deliberar sobre os assuntos constantes da pauta da 23º
reunião ordinária, referente à 4ª Sessão Legislativa da 15ª
Legislatura. Presentes os demais membros: Deputado João
Henrique Blasi, Deputado Paulo Eccel, Deputado Moacir
Sopelsa, Deputado Gelson Merísio e o Deputado Unirio Nestor
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Projetos de Lei nºs 0306.5/06 e 0307.6/06, exarando
pareceres favoráveis, que postos em discussão e votação,
foram aprovados por unanimidade e o Projeto de Lei nº
0316.7/06, exarando parecer favorável com emenda
modificativa, que posto em discussão e votação, foi aprovado
por unanimidade. O Senhor Deputado Moacir Sopelsa relatou as
seguintes matérias: Projetos de Lei nºs 0292.5/06 e
0294.7/06, exarando pareceres favoráveis, que postos em
discussão e votação, foram aprovados por unanimidade;
Projetos de Lei nºs 0213.1/06, 0300.0/06 e 0209.5/06,
exarando pareceres pelo arquivamento, que postos em
discussão e votação, foram aprovados por unanimidade e o
Projeto de Lei nº 00074.8/06, exarando parecer contrário à
emenda, que posto em discussão, foi cedido para vista em
gabinete ao Deputado Onofre Santo Agostini. Nada mais
havendo a tratar o Senhor Presidente agradeceu a presença dos
Senhores Deputados e encerrou a presente reunião, da qual,
eu, Edgard Novuchy Pereira Usuy, Secretário Parlamentar, lavrei
a presente ata, que após ser lida e aprovada por todos os
membros, será assinada pelo senhor Presidente e,
posteriormente, publicada no Diário desta Assembléia.

exarando parecer contrário à emenda, que posto em discussão
e votação, foi aprovado por unanimidade. O Senhor Deputado
Francisco de Assis devolveu os Projetos de Lei nºs 0176.2/06
e 0177.3/06 sem manifestação, que foram cedidos para vista
em gabinete ao Deputado Joares Ponticelli. O Senhor Deputado
Unirio Nestor Dalpiaz relatou as seguintes matérias: Projeto de
Lei nº 0265.2/06, exarando parecer favorável, que posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade e o Projeto
de Lei nº 0253.9/06, exarando parecer favorável com emenda
modificativa, que posto em discussão e votação, foi aprovado
por unanimidade. O Senhor Deputado Joares Ponticelli relatou
as seguintes matérias: Projeto de Emenda à Constituição nº
005.3/06, exarando parecer pela admissibilidade, que posto
em discussão, foi cedido para vista em gabinete ao Deputado
João Henrique Blasi; Projeto de Resolução nº 0019.1/06,
exarando parecer favorável com emenda modificativa, que posto
em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade e o
Projeto de Resolução nº 0020.6/06, exarando parecer
favorável, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente
agradeceu a presença dos Senhores Deputados e encerrou a
presente reunião, da qual, eu, Edgard Novuchy Pereira Usuy,
Secretário Parlamentar, lavrei a presente ata, que após ser lida
e aprovada por todos os membros, será assinada pelo senhor
Presidente e, posteriormente, publicada no Diário desta
Assembléia.

Sala das Comissões, em 07 de novembro de 2006.
Deputado Onofre Santo Agostini

Presidente
*** X X X ***

ATA DA VIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, REFERENTE À 4ª
SESSÃO LEGISLATIVA DA 15ª LEGISLATURA.

Sala das Comissões, em 14 de novembro de 2006.
Deputado Onofre Santo Agostini

PresidenteÀs nove horas do dia quatorze de novembro do ano de dois mil
e seis, sob a Presidência do Senhor Deputado Onofre Santo
Agostini, reuniu-se a Comissão de Constituição e Justiça, para
deliberar sobre os assuntos constantes da pauta da 24º
reunião ordinária, referente à 4ª Sessão Legislativa da 15ª
Legislatura. Presentes os demais membros: Deputado João
Henrique Blasi, Deputado Paulo Eccel, Deputado Moacir
Sopelsa, Deputado Gelson Merísio, Deputado Francisco de
Assis, Deputado Paulo Eccel, Deputado Joares Ponticelli em
substituição ao Deputado Celestino Secco e o Deputado Unirio
Nestor Dalpiaz. Aberto os trabalhos, o Presidente cumprimentou
os Senhores Deputados presentes. O Senhor Deputado Onofre
Santo Agostini relatou as seguintes matéria: Projetos de Lei
Complementar nºs 0057.2/06, 0058.3/06 e 0060.8/06,
exarando pareceres favoráveis, que postos em discussão e
votação, foram aprovados por unanimidade e os Projetos de
Resolução nºs 0021.6/06 e 0022.7/06, exarando pareceres
favoráveis, que postos em discussão e votação, foram apro-
vados por unanimidade. O Senhor Deputado Gelson Merísio
relatou a seguinte matéria: Projeto de Lei nº 0319.0/06,
exarando parecer favorável com emenda modificativa, que posto
em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. O
Senhor Deputado Paulo Eccel relatou as seguintes matérias:
Projeto de Lei nº 0315.6/06, exarando parecer favorável, que
posto em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade;
Projeto de Resolução nº 0016.9/06, exarando parecer favorável
com emenda substitutiva global, que posto em discussão, foi
cedido para vista em Gabinete ao Deputado Joares Ponticelli;
Projeto de Lei nº 0238.0/06, exarando voto vista favorável com
emenda substitutiva global, que posto em discussão, foi cedido
para vista em Gabinete ao Deputado Joares Ponticelli; Projeto
de Lei nº 0228.8/06, exarando voto vista favorável com
emenda substitutiva global, que posto em discussão, foi cedido
para vista em Gabinete ao Deputado Moacir Sopelsa e o Projeto
de Resolução nº 0017.0/06, exarando voto vista pela
diligência, que posto em discussão e votação, foi aprovado por
unanimidade. O Senhor Deputado João Henrique Blasi relatou
as seguintes matérias: Projeto de Lei nº 0317.8/06, exarando
parecer favorável, que postos em discussão e votação, foi apro-
vado por unanimidade; Projeto de Lei nº 0048.6/06, exarando
voto vista pelo arquivamento, que posto em discussão e
votação, foi aprovado por maioria e o Projeto de Lei
Complementar nº 0055.0/06, exarando parecer favorável com
emenda modificativa, que posto em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. O Senhor Deputado Moacir Sopelsa
relatou as seguintes matérias: Projeto de Lei nº 0267.4/06,
exarando parecer favorável, que posto em discussão e votação,
foi aprovado por unanimidade e o Projeto de Lei nº 0074.8/06,

*** X X X ***
ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE
EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO DA QUARTA SESSÃO
LEGISLATIVA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA.
Aos oito dias do mês de novembro, do ano de dois mil e seis,
reuniram-se na sala de reuniões das Comissões, sob a
presidência do Senhor Deputado Romildo Titon, da Senhora
Deputada Odete de Jesus, do Senhor Deputado Antônio Ceron e
do Senhor Deputado Joares Ponticelli, com ausência do Senhor
Deputado Altair Guidi e da Senhora Deputada Simone Schramm.
Configurando o quorum regimental o Senhor Deputado Romildo
Titon, abriu a presente reunião, cumprimentando a todos e em
seguida colocou em discussão votação a Ata da reunião
anterior, sendo aprovada por unanimidade. Ato continuo, o
Senhor Deputado colocou em discussão e votação os seguintes
Projetos de Leis: PL/0099.6/2006, relatados pelo Senhor
Deputado Joares Ponticelli, sendo aprovado por unanimidade e
o OF/0054.0/2006, aprovado o parecer do relator, pelo
encaminhamento a Comissão de Legislação Participativa, e,
seguida foi colocado em discussão e votação o
OF/0042.7/2006, relatado pela senhora Deputada Odete de
Jesus, sendo provado por unanimidade e o PL/0231.3/2006,
sendo aprovado por unanimidade pela Diligência. Em seguida o
senhor Presidente Deputado Romildo Titon leu um documento
datado de 03 de novembro do corrente ano, encaminhado por
pais de alunos da Escola de Educação Básica Professora
Virginia Paulina da Silva Gonçalves, do Município de Monte
Carlo a esta Comissão de Educação, para que fosse tomadas
as devidas providências contra a Profª. Márcia Duarte de
Oliveira que agrediu fisicamente e moralmente sua aluna
menor, de iniciais C.F., em sala de aula na presença dos
demais colegas e da Diretora da escola. Foi decidido, que será
questionado a GEETEC, uma divisão da Secretaria da Educação,
o por que nada foi feito para punir esta professora e questionar
como a mesma possui uma carga horária de 60 horas mesmo
sendo ela vereadora do Município. Decidido também,
encaminhar denuncia ao Ministério Público, sendo aprovado
pelos senhores deputados presente. Dada a palavra aos
senhores Deputados presentes e nada mais havendo a tratar, o
senhor Deputado Romildo Titon, agradeceu a presença de
todos, encerrando a presente reunião, a qual eu, Álvaro Selva
Gentil Filho, funcionário, lavrei a presente Ata, que após lida e
achada correta, será assinada pelo Senhor presidente.
Sala da Comissão em 08 de novembro de 2006

Deputado ROMILDO TITON
Presidente da C.E.C.D.

*** X X X ***
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MEDIDA PROVISÓRIA
Art. 1º Fica o Poder Executivo autorizado a promover a

prestação de serviço voluntário e a contratação de guarda-vidas civis,
ambas em caráter temporário, para execução da atividade de
salvamento marítimo no litoral catarinense, em conformidade com o
disposto na Lei federal nº 9.608, de 18 de fevereiro de 1998, para o
voluntário e, as leis trabalhistas para o contratado.

MEDIDA PROVISÓRIA Nº 129/06
ESTADO DE SANTA CATARINA
GABINETE DO GOVERNADOR § 1º Os guarda-vidas civis voluntários, contratados em caráter

temporário, executarão suas atividades sempre supervisionados e em
conjunto com um ou mais bombeiros militares aos quais estarão
disciplinarmente subordinados.

MENSAGEM Nº 1595
EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, SENHORAS E
SENHORES DEPUTADOS DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO § 2º O número de guarda-vidas civis voluntários destinados a

cada praia será definido pelo Corpo de Bombeiros Militar de Santa
Catarina.

Nos termos do artigo 51 da Constituição Estadual, comunico
a esse egrégio Poder Legislativo que adotei a Medida Provisória inclusa,
ora submetida ao exame e deliberação de Vossas Excelências,
acompanhada de exposição de motivos da Secretaria de Estado da
Segurança Pública e Defesa do Cidadão, que "Dispõe sobre a
contratação temporária e a prestação de serviço voluntário na atividade
de salvamento aquático por pessoal civil e estabelece outras providên-
cias".

Art. 2º Os serviços voluntário e contratado serão efetuados
nos meses de outubro a março, podendo ser estendidos ou reduzidos
de acordo com a necessidade do serviço de salvamento aquático.

Art. 3º As adesões ao serviço voluntário e as admissões dos
contratados serão aceitas após aplicação de exames de habilidades
específicas, definidos e efetuados pelo Corpo de Bombeiros Militar de
Santa Catarina.Florianópolis, 13 de novembro de 2006

EDUARDO PINHO MOREIRA Art. 4º São condições para prestar o serviço voluntário de sal-
vamento marítimo:Governador do Estado

Lido no Expediente I - ter no mínimo dezoito anos;
Sessão de 21/11/06 II - apresentar negativa de antecedentes criminais;
SECRETARIA DE ESTADO DA SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA DO
CIDADÃO

III - ter sanidade mental e capacidade física;
IV - ser legalmente habilitado para o exercício da função; e

GABINETE DO SECRETÁRIO V - apresentar Termo de Adesão ao Serviço Voluntário de
Salvamento do Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina, com
firma reconhecida em cartório.

EM nº 3733.2
Florianópolis, 6 de novembro de 2006

Senhor Governador, Art. 5º São condições para ser contratado temporariamente:
Submeto à apreciação de Vossa Excelência proposta de

Medida Provisória que substitui a Lei nº 12.470, de 11 de dezembro
de 2002, que trata da contratação temporária e prestação de serviço
voluntário na atividade de salvamento aquático por pessoal civil.

I - ter no mínimo dezoito anos;
II - apresentar negativa de antecedentes criminais;
III - ter sanidade mental e capacidade física;
IV - ser legalmente habilitado para o exercício da função; e

A substituição faz-se necessária para corrigir e adequar os
seguintes aspectos:

V - ser aprovado em processo seletivo simplificado.
Art. 6º Os voluntários que atuarem como guarda-vidas civis no

serviço de salvamento aquático terão direito ao ressarcimento das despesas
efetuadas com alimentação, transporte e equipamentos e os contratados
receberão salário como contraprestação do serviço prestado.

I - substituição da palavra salva-vidas por guarda-vidas para
acompanharmos os demais estados brasileiros e países da América do
Sul, pois é com essa denominação que os profissionais que executam
as atividades de salvamento aquático são identificados. § 1º O valor do ressarcimento das despesas efetuadas com

alimentação, transporte e equipamentos para o serviço voluntário,
correspondente ao turno trabalhado de seis a nove horas diárias, será
de 35% (trinta e cinco por cento) e o correspondente ao turno de
trabalho maior que nove horas diárias será de 55% (cinqüenta e cinco
por cento), calculado sobre o valor de uma diária militar, paga ao
soldado BM guarda-vidas.

II - atualizar a denominação Corpo de Bombeiros da Polícia
Militar de Santa Catarina para Corpo de Bombeiros Militar de Santa
Catarina,tendo em vista a emacipação em 2003.

III - retirar o número limite de quatrocentas pessoas para con-
tratação, haja vista a necessidade sazonal ser bem superior, constitu-
indo um inconveniente gerencial administrativo a limitação do número
de guarda-vidas a contratar, o que pode a vir prejudicar a segurança das
praias. A responsabilidade fiscal bastará como limitador dos gastos
públicos.

§ 2º A remuneração mensal do contratado corresponderá a
100% (cem por cento) do nível 8, referência A, do Anexo I, da Lei
Complementar nº 322, de 02 de março de 2006.

IV - Ampliar o período de atuação, do serviço de salvamento
aquático em nossas praias, haja vista o aumento do número de
afogamentos antes e após a temporada oficial ter ficado maior a cada
ano que passa.

Art. 7º Para ambas as modalidades de prestação de serviço o
Estado providenciará seguro de vida e contra acidentes que por ventura
possam ocorrer no desenvolvimento da atividade de salvamento
aquático.

V - alterar a idade mínima para a prestação de serviço de 16
para 18 anos, pois a prestação desse serviço, dada a sua responsabi-
lidade, há que ser realizado por pessoas com a maioridade legal.

Art. 8º O Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina é res-
ponsável, de forma exclusiva e indelegável, pela formação e treina-
mento de todo e qualquer recurso humano civil envolvido na atividade
de salvamento aquático, podendo homologar cursos de salvamento
aquático realizados por outras instituições, se estes forem compatíveis
com o currículo do curso desenvolvido pela corporação militar.

VI - para otimizar os recursos financeiros, durante a pré e pós-
temporada, não haverá necessidade dos guarda-vidas permanecerem
durante 12 horas de serviço, podendo reduzir-se o número de horas
trabalhadas, com menor custo para o Estado, podendo-se ainda, nos dias de
pico, realizar dois turnos de 6 horas, para evitar o desgaste excessivo dos
profissionais, o que gera a dificuldade em manter a atenção nos banhistas
ao final de turnos muito longos.

Art. 9º O Chefe do Poder Executivo regulamentará a presente
Medida Provisória no prazo de trinta dias.

Art. 10. As despesas decorrentes da execução desta Medida
Provisória correrão à conta das dotações do Orçamento Geral do Estado.

Por derradeiro, por entendermos necessárias as alterações
propostas e dado estarmos praticamente no final do ano, e já com uma
freqüência considerável de turistas às nossas praias, principalmente
nos finais de semana e feriados, submeto à elevada consideração de
Vossa Excelência a presente Medida Provisória com força de lei, eis
que se encontram presentes as exigências constitucionais de urgência
e relevância.

Art. 11. Ficam revogadas a Lei nº 12.470, de 11 de dezembro
de 2002, e a Lei nº 13.536, de 4 de novembro de 2005.

Florianópolis, 13 de novembro de 2006
EDUARDO PINHO MOREIRA

Governador do Estado
*** X X X ***

PORTARIASRespeitosamente,
Dejair Vicente Pinto

Secretário de Estado da Segurança Pública e Defesa do
Cidadão PORTARIA Nº 1394, de 21/11/2006

O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no
uso de suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da
Resolução nº 001/2006,

MEDIDA PROVISÓRIA Nº 129, 13 de novembro de 2006
Dispõe sobre a contratação temporária e a
prestação de serviço voluntário na atividade
de salvamento aquático por pessoal civil e
estabelece outras providências.

RESOLVE:
LOTAR MIRIAN DAS GRAÇAS H. VIEIRA, matrícula nº

1295, na Comissão de Trabalho, Administração e Serviços Públicos.O GOVERNADOR DO ESTADO DE SANTA CATARINA,
Carlos Antonio Blosfeldno uso da atribuição que lhe confere o art. 51 da

Constituição Estadual, adota a seguinte Medida Provisória, com força
de lei:

Diretor Geral
*** X X X ***
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PORTARIA Nº 1395, de 21/11/2006 O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no
uso de suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da
Resolução nº 001/2006,

O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no
uso de suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da
Resolução nº 001/2006, RESOLVE:

RESOLVE: PORTARIA Nº 1400, de 21/11/2006 - CONCEDER LICENÇA, nos
termos do artigo 62, item I, da Lei nº 6.745, de 28/12/85 (Tratamento
de Saúde) a MÔNICA MACHADO MEYER, matrícula nº 1892, por 30
(trinta) dias, a partir de 19/10/06.

EXONERAR, nos termos do artigo 169, item I, da Lei nº
6.745, de 28/12/85, ROMÁRIO DA SILVA, matrícula nº 4003, do cargo de
Secretário Parlamentar, código PL/GAB-36, do Quadro do Pessoal da
Assembléia Legislativa, a partir de 01/11/06 (Deputado Antônio Carlos
Vieira).

PORTARIA Nº 1401, de 21/11/2006 - CONCEDER LICENÇA, nos
termos do artigo 62, item I da Lei nº 6.745, de 28/12/85 (Tratamento
de Saúde) a MARIA LUCIA FEDELI GONÇALVES, matrícula n 2103, por
50 (cinquenta) dias, a partir de 09/11/06.

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X *** PORTARIA Nº 1402, de 21/11/2006 - CONCEDER LICENÇA, nos
termos do artigo 62, item I e do artigo 63, parágrafo único, da Lei nº
6.745, de 28/12/85 (Prorrogação - Tratamento de Saúde) a VALCI
MARTINS, matrícula nº 1887, por 20 (vinte) dias, a partir de
10/11/06.

PORTARIA Nº 1396, de 21/11/2006
O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no

uso de suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da
Resolução nº 001/2006,

RESOLVE: nos termos dos artigos 9º e 11, da Lei nº
6.745, de 28/12/85, em conformidade com as
Resoluções nºs 001 e 002/2006, e alterações super-
venientes das Resoluções nºs 003 e 004/2006,

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X ***

PROJETOS DE LEINOMEAR ROMÁRIO DA SILVA, matrícula nº 4003, para
exercer, em comissão, o cargo de Secretário Parlamentar, código
PL/GAB-22, do Quadro do Pessoal da Assembléia Legislativa, a partir
de 01/11/06 (Deputado Antônio Carlos Vieira). PROJETO DE LEI Nº 327/06

Denomina “Rodovia dos Imigrantes” o tre-
cho da Rodovia SC-479 que liga a cidade de
Nova Erechim a Águas Frias.

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X *** Art. 1º - Fica denominado “Rodovia dos Imigrantes” o trecho
da Rodovia SC-479 que liga a cidade de Nova Erechim a Águas Frias.

PORTARIA Nº 1397, de 21/11/2006
O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no

uso de suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da
Resolução nº 001/2006,

Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões, em 20 de novembro de 2006.
Deputado Herneus de NadalRESOLVE: com fulcro no artigo 38, da Lei nº 6.745,

de 28/12/85, Lido no Expediente
Sessão de 21/11/06DESIGNAR AZUIR ADILIO DO NASCIMENTO, matrícula

nº 2041, para exercer, em substituição, a função de Gerente do Centro
de Memória - PL/FC-5, enquanto durar o impedimento do respectivo
titular TULIA DE FREITAS RIBEIRO, a partir de 22/11/06 (DL/CD -
Gerência do Centro de Memória).

JUSTIFICATIVA:
A presente proposição busca homenagear os imigrantes gaúchos que
colonizaram a Região Oeste do Estado. Esta homenagem se justifica,
haja vista que a Rodovia SC-479, ora denominada, é uma antiga
estrada pioneira, muito utilizada pelos imigrantes oriundos do Rio
Grande do Sul, como meio de desbravar aquela região. Os imigrantes,
utilizando-se desta estrada, trouxeram suas famílias e ali se estabele-
ceram, formando novos povoados, que mais tarde vieram originar a
maioria dos municípios do Oeste Catarinense. Os braços fortes dos
colonizadores deram o traçado desta estrada, a qual, por muitos anos,
mesmo ante a dificuldade do acesso não pavimentado, serviu como
importante via de escoamento das riquezas regionais. Assim, em
reconhecimento àqueles homens e mulheres que com sua coragem
deram inicio ao desenvolvimento da Região Oeste, entendemos ser da
mais lídima justiça que seja denominado o trecho recém pavimentado e
inaugurado da Rodovia SC-479, que liga as cidades de Nova Erechim e
Águas Frias de “Rodovia dos Imigrantes”.

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X ***
PORTARIA Nº 1398, de 21/11/2006

O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no uso de
suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da Resolução nº
001/2006,

RESOLVE:
Nos termos do artigo 5º, § único da Lei Complementar nº

36 de 18/04/91, os servidores abaixo relacionados passam a perceber o
Adicional por Tempo de Serviço sobre seus vencimentos, com vigência e no
percentual conforme discriminado:

Nome servidor Matr Percentual Vigência Processo nº
Concedido Total *** X X X ***

Ademir Fengler 3351 3% 6% 03/11/06 2195/06 PROJETO DE LEI Nº 328/06
Antônio Carlos dos
Santos

3567 3% 6% 01/11/06 2065/06 Denomina “Balseiros do Rio Uruguai” o tre-
cho da Rodovia SC-283 que liga a cidade de
Guatambu a Chapecó.Antônio Dourado dos

Santos Neto
3566 3% 6% 01/11/06 2083/06

Art. 1º - Fica denominado “Balseiros do Rio Uruguai” o trecho
da Rodovia SC-283 que liga a cidade de Guatambu a Chapecó.Aribamar Júnior

Coronetti
3563 3% 6% 01/11/06 2066/06

Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Debora Kunz 2679 3% 15% 31/10/06 2082/06 Sala das Sessões, em 20 de novembro de 2006.
Eduardo Balduino
Machry

0840 3% 36% 01/11/06 2196/06 Deputado Herneus de Nadal
Lido no Expediente

Inês May Pereira 2014 3% 36% 28/10/06 2057/06 Sessão de 21/11/06
Marcondes Marchetti 0724 3% 24% 17/10/06 2056/06

JUSTIFICATIVA:Maria do Bonsucesso
V. Koerich

0631 3% 36% 30/10/06 2058/06
A presente proposição busca homenagear estes catarinenses,
homens valentes, que com seu trabalho colaboraram com a
expansão do comércio madeireiro daquela região, viabilizando a
abertura de novos mercados, e contribuindo assim, com o
desenvolvimento econômico das décadas de 30 e 40. Naquela
época, com a abertura do mercado argentino para a madeira
regional, a atividade das balsas foi de suma importância, na
medida que tornaram possível que a madeira extraída na região de
Chapecó chegasse a seu destino. A produção era escoada pelo Rio
Uruguai, da comunidade de Porto Chalana, então pertencente ao
município de “Xapecó”, como era chamado na época, até o país
vizinho. Desta forma, nada mais justo que prestarmos esta
homenagem a estes honrosos trabalhadores, em reconhecimento
pelos relevantes serviços prestados ao desenvolvimento de
Chapecó e região, denominando o trecho recém pavimentado e
inaugurado da Rodovia SC-283, que liga as cidades de Guatambu e
Chapecó de “Balseiros do Rio Uruguai”.

Romeu Franzoni Júnior 1601 3% 30% 31/07/06 2067/06
Siomara Gonçalves
Videira

1210 3% 36% 24/10/06 2059/06

Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X ***
PORTARIA Nº 1399, de 21/11/2006

O DIRETOR GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, no uso de
suas atribuições, de acordo com o disposto no artigo 18 da Resolução nº
001/2006,

RESOLVE: nos termos do artigo 62, item I e do artigo 63,
parágrafo único, da Lei nº 6.745, de 28/12/85
(Prorrogação-Tratamento de Saúde)
CONCEDER LICENÇA a BEATRIZ CAMPOS ELIAS ACORSI,

matrícula nº 1842, por 30 (trinta) dias, a partir de 11/11/06.
Carlos Antonio Blosfeld
Diretor Geral

*** X X X ***
*** X X X ***
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